

## **Charles Baron est né à Paris en 1926.**

Il avait donc 13 ans au début de la guerre et se trouvait à ce moment là à la campagne chez ses grands parents.

Il est issu d'une famille peu religieuse, mis à part les fêtes de Roch hachana et Kippour. Il n'a pas connu l'antisémitisme avant la guerre. Ses grands parents habitaient encore à Paris en 1941, en travaillant un peu, et comme ils vivaient dans le 19<sup>e</sup> arrdt. ils n'avaient pas été inquiétés comme certains Juifs du 11<sup>e</sup> arrdt. Sa famille n'a pas pu quitter Paris, car ils n'en avaient pas les moyens.

Le premier choc qu'il a subi, c'était le port de l'étoile et de l'indifférence des gens autour de lui. Ses parents avaient été prévenus par un policier français qu'il y aurait une rafle le 14 Juillet 1942, et comme il ne s'était rien passé, ses parents sont revenus chez eux et ont été pris le 16 Juillet. Ils ne sont pas revenus.

Charles était à la campagne à ce moment là.

Il a été arrêté quelques semaines plus tard dans une gare, mais comme il avait plus de 16 ans et 2 mois, le policier français n'a pas voulu le relâcher. Il est passé par Drancy, où il est resté quelques jours. Il raconte le voyage éprouvant dans des wagons à bestiaux. Comme il l'a su plus tard, le train s'est arrêté à 150 Km d'Auschwitz, et des hommes valides, dont lui, ont été sélectionnés pour le travail car la main-d'oeuvre faisait défaut en Allemagne. Ils ont été autorisés à emporter leurs bagages.

Ils ont été placés dans des remorques de tracteur, et après avoir traversé plusieurs villages, sont arrivés à un camp de triage. Ce dernier avait été construit pour les Allemands, ce qui faisait qu'il était très propre.

Là, il a travaillé sur divers chantiers, gardés par des volontaires et non par des S.S. A la suite d'un sabotage, il a été envoyé pour une période de trois semaines dans un camp punitif, où les conditions étaient beaucoup plus dures. Les prisonniers étaient gardés par des Volksdeutsche.

Après avoir été ramené dans son camp d'origine, Charles a été envoyé travailler dans une usine de I.G. Farben, pendant dix-huit mois et dans des conditions très difficiles. Mais le fait d'y être au chaud lui a sauvé la vie.

La nourriture, insuffisante, provoquait des oedèmes aux jambes des détenus. A la suite d'un sabotage, il a été envoyé à Auschwitz. Il a passé à travers la sélection, et a eu la chance d'être choisi pour une expérience de sur-alimentation pendant deux semaines, après une période longue de sous-alimentation. En Octobre 1944, il est alors envoyé dans un autre camp

faisant partie de Dachau. C'était l'enfer, comparé à Auschwitz. Il a eu la chance de survivre, il ne sait pas comment.

Il y a eu une distribution de colis de la Croix Rouge en Mars 1945. Charles raconte ensuite l'évacuation du camp sous les bombardements par les Américains. Il s'est sauvé avec un ami, et ils ont trouvé asile chez un paysan allemand. Les Américains sont arrivés le 28 Avril 1945.

Quelques mois plus tard, il rentre en France et retrouve son grand-père.